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体育 重点

翔，你是要改练两万五千里长跑吗？
中国田径队井冈山军训 刘翔一身红军服亮相
孙海平首谈退役:13秒20为生死线

一身红军服，一脸严肃握拳宣
誓……前日，一直潜心康复的
刘翔突然出现在了革命根据
地——井冈山。就在粉丝们
以为这是翔飞人表示高调回
归之时，师傅孙海平首次抛出
了“刘翔退役”的说法，不过，
国家田管中心副主任冯树勇
却在接受记者采访时，斩钉截
铁地予以了否认。
结束美国治疗回国后，刘翔一
直躲在了上海东方绿舟基地
训练，是否有再次赴美接受康
复治疗，恢复性的训练效果怎
样，一直没有官方声音。就连
好兄弟史冬鹏11月2日的大
婚，刘翔都以康复的理由缺席
了。但在送上的祝福视频中，
刘翔开起了玩笑，要努力“追
赶”好兄弟，早日找到另一半。
一天之后，刘翔浮出水面，飞
赴中国田径队在井冈山的军
训。据称，此次军训是备战
2015年田径世锦赛和2016
年里约奥运会集训项目里的
重要一环，包括了张培萌在内
的重点项目选手。

11月3日，刘翔（中）和其他运动员一起面向国旗宣誓。

“康复之后的计划就是上
跑道”，11月3日晚，“飞人”刘翔
和正在井冈山参加红色教育暨
军训的国家田径队队员进行座
谈交流。目前还处在康复训练
阶段的“飞人”仍不忘跑道，他
说，虽然不知道自己到底行不
行，但会做出自己最大的努力
上跑道。

“希望每天能够前进一点
点。”刘翔告诉记者，目前自己

还是跟着美国的康复团队进
行康复训练，白天训练、康复，
晚上按摩理疗，“每天的日子
很枯燥，每周周六会抽出一天
时间离开训练基地回到家里
陪陪父母。”

当记者问到下一步的打
算时，刘翔毫不犹豫地脱口而
出：“下一步的计划就是上跑
道。”他告诉记者，在上跑道之
前先要穿胶鞋训练，之后再穿

钉鞋慢慢适应。“虽然不知道
自己到底行不行，但会尽自己
最大的努力。”

国家田径队队员王宇在
座谈会上说，遇到针对自己的
一些负面评论不知道该如何
处理。刘翔说，这是一个运动
员成长、成熟的过程，当内心
变得足够强大，专注于追求自
己的理想时，对外界的一些评
论也就比较淡然了。

孙海平首谈刘翔退役 “跑入13秒20以内，复出才有意义”

刘翔高调地出现在军训
队伍里，算是一个回归的重
磅信号。不过，这个信号还
没来得及被媒体解读，孙海
平已经抛出了退役的“及格
线”。作为受邀嘉宾，孙海
平出席了近日以“体育与中
国梦”为话题的圆桌会，让
所有人意外的是，孙海平第
一次大大方方地谈论起了退

役话题。
“如果要重返赛场，那么

刘翔必须通过年底的大强度
专项训练，以检测脚步跟腱的
反应，能否支撑这种强度，而
这种训练将持续一段时间，会
对他带来极大的考验。”孙海
平认为，刘翔至少要跑进 13
秒20，才有复出的意义。如果
刘翔能够通过大强度专项训

练，则可能会在明年 4 月重返
赛场。记者追问孙海平“对刘
翔是否有信心”，后者直言不
讳，“我们绝对不会犯第三次
错误(两届奥运会均退赛)，如
果实在不行，那就可能选择退
役。”孙海平透露，刘翔还在坚
持是因为，“一方面他自己不
甘心，另一方面是他感觉自己
的状态还可以。”

冯树勇否认退役传言 “网上的那些话，只能信20%”
孙海平首次划出 13 秒 20

的“退役线”，对于大部分网友
来说，有一些意外。毕竟，伦
敦奥运会后，刘翔的退和留就
一直是大家最关心，也是刘翔
和教练组从未直面过的话
题。因此，孙海平此番言论一
出，便被大部分网友解读为

“退役信号”。但中国田径队
对此却再度否认。

昨天，记者联系了国家田
管中心副主任、国家田径队总
教练冯树勇，后者正率队于井
冈山军训。谈到网上关于刘
翔退役传闻，他马上否认道：

“网上的那些话，只能相信
20%。”当记者说“退役的话题
来自孙海平……”冯树勇立即
反驳：“他不可能说退役，我可
以打包票，孙海平没有说过刘

翔要退役。”
为此，记者昨日几度致电

孙海平，但后者都未接听。而
在晚些时候，孙海平在接受新
华社记者采访时就此前说法
进行了“修正”，如果刘翔的康
复训练程度达到专业训练要
求，明年 4 月将进行较大强度
专项训练，至于复出参加比赛
目前为时尚早。

圈内人不看好刘翔复出
“身上有‘商’
讳言应是缓兵之计”

关于刘翔退役，为什么各
方反应不一？圈内人士分析，
这背后很大程度上与刘翔身上
背负的商业利益有关。

伦敦奥运会期间，刘翔身上
一共有运动品牌、电脑、银行、饮
料、汽车、服饰等17个大品牌的
签约合同，据悉，总价值达到10
亿元。据一名知情者透露，刘翔
签约的商业合同中，有的合同要
等到今年年底才到期，“刘翔如
果今年宣布退役，钱拿不到手，
恐怕还有违约责任。”刘翔的商
业合同都是田管中心操办，刘翔
本人、教练、上海体育局方面只
参与分成。也就是说，刘翔宣布
退役后由此可能造成的违约责
任，恐怕要田管中心承担。

一圈内人士就刘翔退役传
言发表了自己的看法：“退或不
退其实就两个关键因素在拉
锯。一方面想不退，但无奈脚
上有伤，勉强复出只会重蹈覆
辙，谁都不想承担‘过度开发’之
责；另一方面想退，但无奈身上
又有‘商’，还有很多商业合约没
到期，谁都不想承担违约责任。
所以有关方面对此话题一直讳
莫如深，这次孙海平虽然没有明
说一定会退役，但他无疑是最接
近事情真相的人，爱徒之情也是
溢于言表。其实以刘翔目前的
康复状态和训练水平，大家都清
楚他的退役早已进入了倒计
时。只是这个事情牵扯层面过
多，公众关注度过大，当事各方
心照不宣而已。”
据新华社电、《华西都市报》


